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БЕЗРАБОТНЫХ СТАЛО
МЕНЬШЕ

В Железнодорожном районе Орла

стало меньше безработных. Такой

вывод следует из отчета службы

занятости.

В 2006 году в качестве ищущих рабо�
ту зарегистрировано 2123 человека
(2005 год — 2591 человек). В организо�
ванных общественных работах в течение
года приняли участие 262 человека. Для
организации временной занятости под�
ростков были заключены договоры, ко�
торые позволили в свободное от учебы
время трудоустроить 723 подростка. 

Помощь в профессиональной ориен�
тации получили 5732 человека, в ярмар�
ках вакансий участвовали около 400 че�
ловек. Из числа безработных 5 человек
зарегистрировались в качестве пред�
принимателей, 3 из них получили фи�
нансовую помощь. На квотируемые ра�
бочие места трудоустроено 210 человек,
особо нуждающихся в социальной защи�
те.

ФАНТАЗИИ ВОДИТЕЛЕЙ
МАРШРУТОК

4 нарушения за 15 минут увидели

участники рейда по проверке со�

блюдения водителями маршрут�

ных такси правил дорожного дви�

жения и условий договоров на об�

служивание пассажиров только в

909�м квартале.  

Попытку самовольно сократить марш�
рут первый пойманный водитель обос�
новал тем, что поехал на обед. Другой
ссылался на то, что по указанному в
маршруте участку дороги невозможно
проехать. 

Всего в ходе рейда были задержаны
14 нарушителей. Пьяных среди них на
этот раз не оказалось.  Но как подсказы�
вают многие наши читатели, чтобы обна�
ружить нетрезвого водителя маршрутки,
достаточно провести подобный рейд в
обеденное время возле любой конечной
остановки транспорта, неподалеку от
которой есть закусочная. 

КОНЬКИ КУПЛЕНЫ НЕ ЗРЯ
Дождавшийся морозов город на

радость поклонникам фигурного

катания и хоккея наконец�то зали�

вает катки. Всего в Орле 46 дворо�

вых катков и 23 хоккейных корта. 

Первый каток был открыт 26 января
на стадионе "Южный". На днях новые
хоккейные корты откроются по адресам:
ул. Советская, 29 (за зданием театра ку�
кол),  ул. Комсомольская, 358. Ледовый
сезон на стадионе "Динамо" стартует 1
февраля. Готова для массового катания
и ледовая площадка у спорткомплекса
"Жилищник" в Северном районе. 

Бесплатно покататься на своих конь�
ках можно на всех катках и хоккейных
кортах города. Исключение — централь�
ный городской каток на стадионе "Дина�
мо". На большинстве ледовых площадок
организован прокат коньков. Цена за час
— 40—60 рублей.

Интересно, что за 2006 год горожане
приобрели в магазинах около 9 тысяч
пар коньков и только с начала этого года
еще тысячу.

КОГДА РАСТАЕТ
СИГАРЕТНЫЙ ДЫМ?

6 февраля в отделе образователь�

ных услуг ООПБ им. И.А. Бунина

будет организована выставка "Ко�

гда растаял сигаретный дым…".

Заядлый курильщик в Германии выку�
ривает 8 сигарет в день, для россиянина
норма — 30. Одна из причин нашего
размаха — возможность и привычка ку�
рить очень дешевые, "тяжелые" сигаре�
ты, которых в Европе давно нет. Являет�
ся ли повышение цен на сигареты мерой
борьбы с курением? Об этом на страни�
цах журнала "Здоровье" размышляет
М.А. Забежинский — доктор медицин�
ских наук, руководитель лаборатории
онкоэкологии НИИ онкологии 
им. Н.И. Петрова. Почему появляется
зависимость от табака и как от нее изба�
виться? Автор книги "Курение" из серии
"Серьезный разговор" К. Брайант�Маул
приглашает к размышлению над этими
очень важными вопросами.

ПЛАМЯ НА МОРОЗЕ
С холодами в городе участились

пожары. На этой неделе многим из

них пожарные вынуждены были

присваивать повышенную катего�

рию сложности и отправлять на

борьбу с огнем усиленные боевые

расчеты.

Так, ранним утром 30 января на 
ул. Грибоедова  загорелся дом на двух
хозяев. Одна половина выгорела изнут�
ри полностью. Вторую — 16 бойцам по�
жарной команды удалось спасти. В тот
же день горели жилые дома на ул. Поло�
вецкой, ул. 5�го Августа и офисное по�
мещение в многоквартирном доме на
ул. С. Шаумяна.  
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Главное условие существова�
ния рынка — наличие действую�
щих игроков на нем. То есть тех
самых пресловутых управляющих
компаний, о которых было уже так
много говорено. В Орле частные
компании в сфере ЖКХ есть, но,
как показали последние полгода,
большой активности  по "захвату
территорий" они не проявляют.
Следовательно, отсутствует та
самая конкуренция, которая и
должна привести к улучшению ка�
чества услуг. Что тут делать? 

Есть два пути. Первый предла�
гает мэрия Орла (назовем его
"касьяновским"). Суть предложе�

ния состоит в том, чтобы из ныне
действующих городских предпри�
ятий (четырех районных ЖРЭУ и
городского МУП ЖРЭП (заказчик)
создать недостающие управляю�
щие компании — четыре частные
и одну муниципальную. Если го�
род пойдет по "касьяновскому"
пути, то принципиально ничего не
изменится. Вновь созданные уп�
равляющие компании останутся
на своих "вотчинах", соответству�
ющих четырем районам города. А
работяги из наших ЖЭУ также бу�
дут зависеть от "новых управляю�
щих", как и сегодня. То есть все
деньги, собранные с жильцов,

пойдут прямым ходом во вновь
организованные компании (и сей�
час так же). 

"Касьяновский" путь реформы
ЖКХ не просто обсуждается в
эшелонах городской власти, а
уже и активно навязывается горо�
жанам. Вот строки из письма на�
шего читателя Г.И. Мацыны: 

"В моем многоквартирном доме
собрание жильцов по вопросу
формы управления домом не
проводилось. Но начиная с треть�
ей декады января начался по�
квартирный обход с целью со�
брать подписи с жильцов в под�
держку выбора управляющей
компании по обслуживанию на�

шего дома МУП ЖРЭП №4.
Сбор подписей проводил
сотрудник ЖЭУ. На вопрос
жильцов, "в связи с чем та�
кая спешка, ведь год только
начался, и почему не про�
водится общее собрание",
нам дали ответ, что так ре�
шили в администрации го�
рода. Но ведь такие дей�
ствия грубо нарушают Жи�
лищный кодекс. Нужно про�
водить собрание в установ�
ленном порядке. На таком
собрании мы с большим
удовольствием избрали бы
управляющей компанией
наше ЖЭУ, потому что лю�
дей, которые там работают,
мы знаем и знаем, как
спросить с них в случае ка�
ких�то неполадок. Мы хо�
тим, чтобы наш дом обслу�
живался напрямую, без
всяких посредников…"

Такое решение проблемы
предложил и депутат горсовета
А.Н. Петров (назовем это предло�
жение "петровским"). Анатолий
Николаевич предложил все ЖЭУ
сделать управляющими компани�
ями. Оформить их как самостоя�
тельные предприятия со своими
счетами в банках. То есть сразу

несколько десятков управляющих
компаний. Именно это предложе�
ние и поддержал Г.И. Мацына.
Трудно не согласиться с тем, что
здравого смысла в "петровском"
варианте гораздо больше, неже�
ли в "касьяновском". Однако
предложение депутата делает не�
нужным целый пласт управлен�
цев, которые содержатся на день�
ги жильцов. Ведь не секрет, что
сейчас около 60 процентов платы
за техобслуживание уходит на
зарплату коммунальщикам: и ра�
ботягам, и тем, кто штаны проти�
рает. Может быть, поэтому и
предложение депутата не встре�
чено на ура в мэрии? Ведь пройди
оно, и часть "белых воротничков"
придется как�то трудоустраивать. 

Так или иначе, но редакция
"Орловской правды" предлагает
своим читателям высказаться, ка�
кой из вариантов городской ре�
формы ЖКХ их больше устраива�
ет: "касьяновский" или "петров�
ский". Акция будет проводиться
до конца марта. В это время мы
будем регулярно публиковать
письма читателей под рубрикой
"Моя реформа ЖКХ". В апреле
вся корреспонденция будет пере�
дана в администрацию Орла и го�
родской Совет народных депута�
тов, чтобы городские власти при�
слушались к мнению жителей.

Письма в редакцию просим
присылать с пометкой "Моя ре�
форма ЖКХ". Адрес: 302000, 
г. Орел, ул. Брестская, 6.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

ВНИМАНИЕ! АКЦИЯ "МОЯ РЕФОРМА ЖКХ"

Один из самых актуальных и больных вопросов в

нашем городе — введение положений Жилищного

кодекса в наши коммунально�квартирные отношения.

Главная цель, которую преследовали создатели этого

законодательного акта, — создание конкурентной

среды в сфере ЖКХ. И на этой основе повышение

качества услуг коммунальщиков. Цель достойная,

однако достичь ее мы никак не можем. Депутаты

Госдумы, реалистично оценивая рынок услуг ЖКХ

(вернее, его отсутствие), раз за разом переносят

введение Жилищного кодекса на более поздний срок.

Сегодня установленная дата — 1 января 2008 года. 

Т
олько дорогу перешла,
как встретила двух ба�
бушек, оставивших под

письмом свои подписи. Они
же проводили меня к Вален�
тине Ивановне Онуфрийчук:
дескать, она писала — ей и
карты в руки. 

На ул. Михалицина Вален�
тина Ивановна живёт с 1958
года, тогда улица только за�
страивалась. О водопроводе,
канализации даже речи не
было. Дом строили, как все,
со всеми неудобствами. И как
все, надеялись, что и на их
улице будет праздник, то
бишь все блага цивилизации. 

В начале 1990�х заветная
мечта чуть не стала реальнос�
тью. Ходили разговоры о ско�
ром строительстве  централи�
зованного водоснабжения и
водоотведения. Даже специа�
листы приходили, советовали,
где лучше копать колодцы для
подключения к заветным сис�
темам. Но известные события
тех лет внесли коррективы —
отодвинули строительные пла�
ны на неопределённый срок.

— Время уходит, а так хо�
чется пожить по�человечес�
ки, — говорит Валентина Ива�
новна. — Словно и не в горо�
де живём. 

— Как мыться, так настоя�
щая беда, — подхватывают
мои провожатые. — Кто к де�
тям едет, кто в корыте дома

плещется. Постелят тряпок
на пол, чтобы не промокал, —
вот тебе и баня.

Да что баня. Главная
проблема местных
жителей — вода, пить

которую опасно для здоро�
вья. Дело в том, что грунт
здесь особенный: копнёшь на
один штык — и уже вода�вер�
ховодка сочится. А это значит,
что как только дождь пройдёт,
так вся грязь — в колодцах.
Ко всему прочему улица Ми�
халицина расположена ниже
Запрудной. В ливень проулки
между ними превращаются в
сплошные потоки. Разумеет�
ся, попадают они и в питье�
вые источники. 

— О каком качестве воды
можно говорить, если чуть
выше моего колодца стоят
соседские туалет и баня, —
жалуется хозяйка. — И такое
можно увидеть практически в
каждом дворе. Участки у нас
небольшие, дома построены
впритык друг к другу. Вот и
получается, что на одном пя�
тачке оказываются и выгреб�
ные ямы, и колодцы. 

Частенько и скандалы на
этой почве случаются: то со�
седи сверху вовремя не вычи�
стили яму, то вычистили, да
только на огород. А с дождём
все "удобрения" приплыли к
тем, кто живёт ниже. 

Милиция, администрация
Северного района, мэрия, во�
доканал… Куда только не обра�
щались жители Михалицина и
Запрудной, но, увы, бесполез�
но. 

Те, кто помоложе, покупа�
ют воду в пятилитровых бак�
лажках, ездят на источники.
Пенсионеры же довольству�
ются водой из колодцев.
Можно ещё в колонке на�
брать, да разве находишься
туда через дорогу! Движение
в этих местах плотное, сразу
и не перейдёшь. Придётся на
обочине с вёдрами постоять.

В
о время нашей беседы
подошла Мария Васи�
льевна Щекотихина.

Она одной из первых стала
хлопотать о водопроводе, хо�
дить по инстанциям. С собой
женщина прихватила разных
лет заявления, письма и отве�
ты чиновников, суть которых
сводилась к одному — в бюд�
жете нет денег.

— Я уже и на приёме у мэра
Касьянова была, — рассказы�
вает Мария Васильевна. —
Меня выслушали, обещали
разобраться, помочь, а потом
прислали очередную отпис�
ку…

"Вопрос обеспечения жи�
телей улиц Запрудной, Миха�
лицина и прилегающих пере�
улков рассмотрен на личном

приёме у мэра города. В со�
ответствии с принятым реше�
нием администрации Север�
ного района г. Орла поручено
подготовить сметные расчё�
ты по бурению колодцев. В
процессе подготовки данных
документов было получено
заключение о том, что вода
из колодцев по качеству не
соответствует санитарным
требованиям для питьевой
воды.

В качестве источника пи�
тьевого водоснабжения на�
иболее целесообразным яв�
ляется предложение МПП
ВКХ "Орёлводоканал" по
строительству централизо�
ванного водоснабжения с за�
кольцовкой  от существующе�
го водовода, проходящего по
улице Михалицина. Ориенти�
ровочная стоимость работ
составляет 2,5 миллиона руб�
лей. В городском бюджете на
2006 год финансирование
данных работ не предусмот�
рено", — читаем в письме за
подписью мэра.

Н
у что тут ещё скажешь:
да, вода не пригодна для
питья, да, целесообраз�

но строить водопровод, но
средства на это не предусмот�
рены.

А вот предусмотрены ли
средства на 2007 год для этих
целей,  пока не ясно. Про�
грамма по улучшению водо�
снабжения  и водоотведения
в городе Орле на текущий год
еще не принята. Остаётся на�
деяться, что в ней будет обоз�
начена расходная строчка
для улиц Михалицина и За�
прудной и у людей в домах
появится�таки долгожданная
вода.

Ольга ЧАНОВА.

МУТНЫЕ ВОДЫ ЗАПРУДНОЙ
— Замёрзла, окаянная, — приговаривал  старичок, отбивая  молотком

ледяную корку с уличной колонки. — Теперь за водой в колодец ходить.

— А что, вода в нём плохая? — поинтересовалась я.

— У нас ещё терпимая, а вот в колодцах через дорогу — пить совсем

невозможно. Там и колонки�то ни одной нет. 

О проблемах с водой жителей улицы Михалицина в Орле и соседней с

ней Запрудной мы узнали из письма (всего 16 подписей), пришедшего к

нам в редакцию. Найти его авторов не составило труда. 

СИТУАЦИЯ

Она рассказала нам, что
ей по направлению участко�
вого врача пришлось сда�
вать рядовые анализы в Ор�
ловском областном кожно�
венерологическом диспан�
сере. То, что она там увиде�
ла, повергло ее в шок. Пос�
ле посещения лаборатории,
расположенной по адресу:
ул. Пушкина, д. 49, она, как
и множество других людей,
почувствовала себя уни�
женной и оскорбленной. 

После этого звонка мы
отправились в лаборато�
рию диспансера, чтобы
увидеть все своими глаза�
ми. 

…Грязный деревянный
пол, искривленный под
протертым линолеумом, с
потолка на паутинках сви�

сают кусочки отслоившей�
ся от сырости побелки, на�
стежь распахнута дверь в
туалет, загроможденный
разным хламом. Гардероб в
лаборатории диспансера
не работает. Но врачи не
против того, что пациенты
ходят в верхней одежде.
Сменная обувь в этом заве�
дении тоже не требуется. О
том, что это медицинское
учреждение, напоминали
лишь белые халаты врачей.

Мы собственными глаза�
ми увидели, как врач, вмес�
то того чтобы принимать
пациентов, вышла в сосед�
ний кабинет пообщаться с
коллегами. Люди терпели�
во ждали своей очереди, а
женщина не спешила воз�
вращаться на рабочее мес�

то, хотя до окончания вре�
мени приема оставалось
меньше часа... 

В лаборатории областно�
го кожно�венерологическо�
го диспансера, как извест�
но, есть анонимный кабинет.
Но получается, с одной сто�
роны, он есть, а с другой —
его как бы и нет: дверь этого
кабинета располагается в
аккурат напротив входа в
помещение лаборатории
диспансера, и каждый вхо�
дящий может лицезреть
"анонимщиков" .  

В анонимном кабинете
посетители  раздеваются
напротив двери, на откро�
венно грязном (!) деревян�
ном  полу. Сказать, что посе�
тителям некомфортно — это
ничего не сказать. А посто�
янно входящие и выходя�
щие по своим делам врачи
даже не всегда считают нуж�
ным плотно закрывать за
собой дверь, с каждым ее
распахиванием настежь от�
вешивая пощечину пациен�
ту. Кроме того, многие посе�
тители лаборатории норо�

вят заглянуть в первую от
входа дверь в надежде по�
лучить информацию, ведь
справочная служба здесь
отсутствует. 

Можно понять и объяс�
нить трудности, связанные
с финансированием меди�
цинских учреждений. Но как
объяснить неуважение лю�
дей в белых халатах к своим
пациентам? Почему же ник�
то из тех людей, которые
организовывают процесс
столь важной работы в ла�
боратории областного кож�
но�венерологического дис�
пансера, не пытается под�
держивать элементарный
порядок?  То, что мы увиде�
ли, — настоящее издева�
тельство над людьми. 

От беды никто не застра�
хован. А у пациентов лабора�
тории областного кожно�ве�
нерологического диспансе�
ра, которые приходят в мед�
учреждение за помощью,
возникает ощущение угрозы
своему здоровью, нежели
надежда сохранить его.

Виктория СКАЛЬНАЯ. 

К нам в Россию слово "тротуар" привезли дворяне, побы�
вавшие во Франции. Старофранцузское "тротэ" означало до�
рожку, идущую вдоль набережных, по ней прогуливались пе�
шеходы. 

Тротуар служил для пешеходов много столетий. Сейчас же
"тротэ" — это место для водителей личных автомобилей. Они
беззастенчиво занимают тротуары рядом с магазинами,
больницами, музеями. Порой общественному транспорту
приходится объезжать самодеятельные стоянки. Жители тоже
страдают от нашествия машин. Например, дворы жилых до�
мов № 31 по улице Октябрьской, № 3 по бульвару Победы то�
же стали проезжим местом для автотранспорта, чьи владель�
цы посещают магазины, кафе, расположенные на первых эта�
жах.

Обращения к руководству района, в городскую админист�
рацию с требованием как�то ограничить заезд автотранспор�
та, ни к чему не приводят. Мягко говоря, одни обещания. Не�
ужели сложно пресечь это безобразие каким�нибудь знаком?
Ведь это дешевле, чем восстанавливать асфальтовое покры�
тие.  

Городским и районным властям, подписывая разрешение
об открытии магазина или кафе, нужно думать о стоянках ав�
тотранспорта, не трогая тротуаров. Ведь количество автомо�
билей растет из года в год. Конечно, приучить граждан, что�
бы ставили автомобили за пределами тротуаров и дворов,
сразу  не получится,  но начинать это дело надо сейчас. А то
ведь так разрушим, что потом и не восстановим. 

Владимир ТЕТЕРИН.

г. Орел.

НА ФОНЕ ГОРОДА

АВТО НА ТРОТУАРЕ

И вот очередное письмо
от жителей этого же микро�
района о том, что приходит�
ся им переживать вблизи
строящихся многоэтажек.
"Наш дом № 55 словно за
чьи�то грехи несет наказа�
ния, —  пишет Валентина
Пшеничная. — Условия про�
живания и отдыха во дворе
и в квартирах ухудшаются с
каждым годом все больше и
больше из�за непрекраща�
ющегося строительства но�
вых жилых домов. 

Конечно, строить нужно,
но неужели таким вот обра�
зом: занимая дворы и дет�
ские площадки, уничтожая
имеющиеся во дворах зе�
леные насаждения, причи�
няя людям столько не�
удобств и страданий?
Представьте жизнь в своей
квартире, где в трех метрах
от окон забивают сваи для
строительства десятиэ�
тажного дома. Двор стано�
вится плацдармом для тя�
желой строительной техни�
ки — бульдозеров, экска�
ваторов, грузовиков, подъ�
емных кранов, которые па�
дают, днем и ночью грохот

забиваемых свай, гарь,
пыль. Жизнь превращается
в кошмар. 

От грохота вокруг дома
на тротуарах образовались
провалы, подъезд, в кото�
ром давно не было ремон�
та, совсем обветшал: отле�
тела отделочная плитка,
вода льется по стенам,
стекла входных дверей
разбиты...

Жители просили оста�
вить между двумя домами
проход или сделать арку,
но никто не реагирует на
просьбы людей. Все, что
было раньше благоустрое�
но, разрушено. Нет дет�
ской площадки, детского
стадиона, зеленых насаж�
дений. Единственная пе�
шеходная дорожка оказа�
лась занятой под тепло�
трассу, а построенный мо�
стик такой завидной высо�
ты, что восхождение на не�
го не всякому под силу. Лю�
ди вынуждены искать об�
ходные пути.

Забивали сваи для но�
вого дома, и все подзем�
ные родники хлынули на�
верх, образовав озеро, в

результате подвалы  оказа�
лись затопленными, дом
по сей день стоит в воде. 

Нас очень волнует во�
прос, что будет, когда  лю�
ди вселятся  в этот дом и
будут оставлять машины во
дворе под окнами. И если с
кем�то случится беда, то ни
"скорые" не проедут, ни по�
жарные. Почему из�за
строительства мы должны
жить в разрухе годами?" 

Мы получили официаль�
ный ответ из городской ад�
министрации, в котором
ничего не сказано о мерах
решения проблем жителей
дома № 55 по улице Раз�
дольной. Единственное
(цитируем): "включить в
комплексную программу
зеленого строительства
жилой микрорайон�8 (о ко�
тором идет речь в письме)
и предусмотреть макси�
мальную посадку деревьев
и кустарников".        

Подготовила 

Е. ДЫШЛЕНКО.

Фото автора.

ТАК И ЖИВЁМ

И ДВОР ПРЕВРАТИЛСЯ
В ПЛАЦДАРМ

Наша газета уже не

раз поднимала

проблему

строительства

многоэтажных домов

в микрорайоне № 8

("Не хочу жить в

каменном мешке",

"На улице Раздольной

нет раздолья").

СТЕРИЛЬНО. МЫ НЕ ОСЛЫШАЛИСЬ?
ЗАРИСОВКИ С НАТУРЫ

— Ни один врач не заставит меня туда

вернуться! Я лучше заплачу деньги за свое

здоровье, чем погублю его бесплатно! —

голос девушки в телефонной трубке дрожал

от волнения. 

Под таким названием в

"Орловской правде" 8 де�

кабря 2006 года была опуб�

ликована заметка об ужа�

сающем состоянии терри�

тории на конечной останов�

ке трамвая  № 3 по улице

Пушкина. Много лет здесь

сохраняется грязь по коле�

но практически в любое

время года.

Из администрации города
Орла нам пришел такой от�
вет: "Благоустройство при�
легающей территории на ко�
нечной остановке трамвая 
№ 3  планировалось выпол�
нить в третьем квартале 2006
года. Из�за отсутствия фи�
нансовых средств в город�
ском бюджете в 2006 году не
представилось возможным
выполнить данный вид работ.
В связи с вышеизложенным
благоустройство указанного
объекта будет выполнено в
июне 2007 года".

РЕЗОНАНС

«ОДНИМ ЛУЖА, 
ДРУГИМ ГРЯЗЬ»

ВВВВЫЫЫЫССССККККААААЖЖЖЖИИИИ    ССССВВВВООООЕЕЕЕ    ММММННННЕЕЕЕННННИИИИЕЕЕЕ     ————    ИИИИЛЛЛЛИИИИ    ППППРРРРООООИИИИГГГГРРРРААААЕЕЕЕШШШШЬЬЬЬ!!!!


